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TURISMO I OPINA QUE SE PODRÍA ELIMINAR MÁS DEL 15% DE LAS PLAZAS 
HOTELERAS     
 
Barceló considera una "grave equivocación" el 
levantamiento de la moratoria urbanística  

 
El empresario apoya "reducir e incluso eliminar" el 
crecimiento de la oferta residencial 
 
N. TOGORES. PALMA. 
 
Simón Pedro Barceló, copresidente del grupo Barceló y 
presidente de la patronal turística Exceltur, que agrupa a 
las principales empresas españolas del sector, calificó 
ayer de "grave equivocación" el levantamiento de la 
moratoria urbanística de Mallorca-en vigor hasta el 
pasado enero- en un momento en que todavía está 
pendiente el debate sobre el modelo de desarrollo futuro 
que se desea para Balears y se mostró partidario de una 
limitación del crecimiento ante lo que considera un exceso de oferta residencial y hotelera.  
"Si nuestra preocupación actual es cómo debe ser la oferta existente, lo que no podemos hacer 
es añadir más", manifestó el empresario hotelero, que añadió: "Creo que mientras decidimos el 
tipo de producto hotelero, residencial y de oferta complementaria que queremos con vistas al 
futuro y mientras nos ponemos de acuerdo en lo que da (de sí) la estructura de recursos de una 
isla o de Balears para la actividad turística, debemos parar el crecimiento".  
De lo contrario, advirtió, el problema sólo se agravará puesto que "cada oferta que se añade 
profundiza la estacionalidad y provoca una circunstancia de menos ingresos por visitante, lo que 
es muy malo para las islas". Barceló subrayó: "No tengo ninguna duda de que lo que no hay que 
hacer es añadir oferta".  
El presidente de Exceltur se mostró partidario no sólo de contener sino de rebajar el crecimiento
de la oferta residencial y hotelera: "Soy mucho más partidario de reducir o incluso eliminar el 
crecimiento del residencial (que ha crecido de forma extraordinaria durante los últimos doce 
años), aunque evidentemente con unos límites en lo que se refiere a viviendas de protección 
oficial o de acceso social", indicó.  
 
Recorte de plazas hoteleras  
 
A ello añadió que desde el punto de vista de la economía balear podría ser "muy interesante" una
cierta reducción de la capacidad hotelera, siempre que ello contribuyese a crear un mayor "valor
añadido" para las islas. No actuar en este sentido, dijo, supondría que cada vez viniesen más 
turistas, con menos ingresos por estancia y menos renta per cápita, una situación "no positiva".  
Barceló dijo que el recorte de la planta podría alcanzar fácilmente al 15% del total y señaló que 
previamente sería necesario definir cuáles son los lugares más saturados y qué oferta resulta 
menos atractiva para las islas y los turistas que visitan el archipiélago.  
Durante la firma de un convenio de colaboración con la Universitat de les Illes Balears, el 
presidente de Exceltur se refirió también a la evolución de la temporada turística y manifestó 
que las perspectivas para este verano son "positivas", ya que se está registrando "cierta 
recuperación de los mercados", que cada vez reservan más tarde.  
"Mi previsión es que tendremos unos buenos meses de julio y agosto; ahora bien, esto debe ser 
enmarcado en un año que en absoluto puede ser considerado como demasiado positivo. No 
hemos tenido un buen invierno y, con toda seguridad, no tendremos un buen otoño ni entrada de 
invierno", recalcó.  
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